

## Capitanes

### **(06-03-2023).- Yvonne Ochoa Rosellini...**

Es la presidenta del comité técnico de Agrofibra, el primer fideicomiso inmobiliario enfocado a la agroindustria mexicana. Cuenta con más de una década de experiencia en el sector financiero en corporativos como Coppel y Abaco Casa de Bolsa, así como en empresas como VivaAerobus.

## Cancelan debate

En la redacción del decreto que se publicó el pasado 13 de febrero para prohibir la importación de maíz transgénico usado para la alimentación humana no hubo oportunidad de hacer comentarios a través de la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), que dirige Alberto Montoya.

Analistas consideran desafortunado que se haya optado por realizar el documento en desapego del marco jurídico porque el decreto ni siquiera pasó por el proceso de consulta, es decir, ni expertos ni posibles afectados pudieron expresar opiniones para lograr una regulación integral.

Además, la Ley de Infraestructura de la Calidad señala que cuando el Gobierno pretenda regular bajo algún propósito, como la protección al ambiente o la salud, tal como es el caso del decreto, debe escoger la vía de una Norma Oficial Mexicana.

De haber optado por una NOM sería posible escuchar a todas las partes interesadas, allegarse de información, hacer análisis de impacto regulatorio y de riesgo para blindar la medida de una mejor forma.

Por lo pronto, el controvertido decreto ya despertó la inquietud de los estadounidenses, quienes buscan iniciar un panel internacional bajo el T-MEC y de ser el caso sería la Secretaría de Economía, de Raquel Buenrostro, la que llevaría la defensa mexicana.

## Riesgo operativo

Los números para Financiera Independencia no pintan del todo bien frente a las condiciones de fondeo endurecidas que enfrenta todo el sector.

Para esta institución, existe la posibilidad de que la cobertura de liquidez disminuya hacia niveles cercanos a 0.3 veces, cifra que implicaría una muy limitada capacidad para hacer frente a sus obligaciones de corto plazo.

Este es un nivel que en opinión de Fitch podría plantear riesgos relevantes en los próximos 12 ó 24 meses para la compañía que lleva Eduardo Messmacher.

La calificadoradora revisó a la baja la evaluación de fondeo, liquidez y cobertura de la entidad, de "bb-" a "b+", una evaluación que refleja los riesgos remanentes de refinanciamiento de Findep, así como la expectativa de la agencia de una métrica reducida de fondeo no garantizado y una posición de liquidez presionada en el futuro.

La agencia de riesgo considera que el perfil de negocios de Findep podría verse impactado si sus acciones de refinanciamiento derivan en una reducción significativa y prolongada en su originación que impacten su franquicia y posición competitiva.

## Le dan impulso

Dollarize, la aplicación que permite a los usuarios ahorrar en dólares desde el teléfono móvil, fue seleccionada por el programa acelerador de empresas de alumnos de Harvard para acceder a tutoría

y herramientas que permitirán llevar al negocio a otro nivel de operación.

La empresa, dirigida por Diego de la Campa, trabajará durante 11 semanas con un grupo de mentores para identificar los retos que enfrenta la compañía y desarrollar soluciones a la medida. Se trata de especialistas con un amplia experiencia como empresarios e inversionistas que ofrecerán técnicas y conocimientos prácticos.

El programa eligió a Dollarize al considerarla una startup joven que permite a sus usuarios acceder al ahorro en dólares estadounidenses para protegerse de las devaluaciones en sus distintos países.

Dicho programa concluye con el llamado Demo Day, en el que cada empresa tiene la oportunidad de exponer sus negocios a un panel de expertos e inversionistas, y la compañía ganadora será invitada a competir en la Startup World Cup '23.

El premio de la Startub World Cup no es nada despreciable: una inversión de un millón de dólares.

#### Fila Disney

Si usted está pensando cruzar la frontera para visitar alguno de los parques de Disney en Estados Unidos durante sus próximas vacaciones, más vale que tome sus precauciones.

Durante febrero, Genie+, el servicio en los parques que permite organizar su visita y aprovechar mejor el tiempo, se agotó en su totalidad durante varios días en los cuatro parques temáticos de Walt Disney World, en Orlando, Florida, que están bajo el mando de Bob Iger.

Este programa de pago que reemplazó al FastPass se enfrentó al rechazo de los usuarios durante su lanzamiento en 2021, pues sólo ofrece entradas más rápidas para ciertas atracciones, las cuales se venden de manera limitada durante las mañanas, no obstante, se ha vuelto popular al demostrar ser útil para optimizar el tiempo durante la estancia.

Así que si quiere ahorrar tiempo en las filas con Genie+, cuyo costo varía dependiendo del día en lo requiera (al igual que las entradas a los parques), deberá comprar el servicio con varias semanas de anticipación, pues si entra a la plataforma el día de su visita tendría que madrugar para alcanzar alguna entrada.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

#### **ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-03-06/op244715>

Fecha de publicación: 06-03-2023